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为全面推进
“六个市中”建
设，打造市中区

“虹吸效应”，区
委宣传部于近日
推出市中区微信
公众平台“幸福
微 市 中 ”， 由

《市中新报》 编
辑部负责运营。

“幸福微市中”
包含市中全貌、
市中新闻、民生
热线、动态新闻
等版块，汇集了
全 区 综 合 类 资
讯，让广大群众
及时、便捷地了
解 全 区 风 土 人
情、重大新闻、民
生新闻以及“六
个市中”建设情
况。平台发送频
率为每周一至周
五，每天向订阅
用户推送一次消
息。订阅方式：
微 信 用 户 搜 索

“xingfuweishi-
zhong”加关注或
者使用微信扫描
下方二维码关注

“幸福微市中”。

《《市中新报市中新报》》
编辑部编辑部

关于开通关于开通

微信公众平台微信公众平台

““幸福微市中幸福微市中””

的启事的启事

□通讯员 刘勇 李锋
8月28日晚，孟庄镇庄户剧团在崖头村文化中心广场举办

了纪念中国人民抗日战争暨世界反法西斯战争胜利70周年文
艺晚会。60多名群众演员运用独唱、合唱、舞蹈、小品等多
种艺术表现形式，自编自演了30多个文艺节目，重温抗战历
史，缅怀革命先辈，讴歌中华儿女英勇抗战的大无畏精神。

□通讯员 王振全 满建政
本报讯 8月30日，市集报协会正式成立。会上,通过了

协会章程，并选出了协会第一届理事会理事、常务理事、会长、常
务副会长、副会长、秘书长、副秘书长。

市集报协会是经过市民政局核准注册登记的全市性社会团
体法人，是全市集报爱好者自愿组成的联合性、专业性、地方
性的，从事报刊收藏与研究的非盈利社会组织。该协会以弘扬
中华收藏文化，提高集报爱好者品位和收藏水平，促进全市集
报活动健康发展为宗旨，组织广大集报爱好者开展集报、研
报、评报、用报、展报等活动，提升集报爱好者社会形象，促
进我市集报事业健康发展。据悉，地市级集报协会成立这在全
国还属第二家。

市集报协会成立

□通讯员 黄加芳
税郭讯 今年以来，税郭镇严格

管理，从增强“第一书记”责任感和
使命感入手，解决“第一书记”现实
工作难题，不断提高他们的基层工作
能力，使“第一书记”真正扎根基
层，服务群众，成为群众工作中的排
头兵、领头雁。

增强“第一书记”责任感和使命
感。一方面打好“预防针”。“第一书
记”是基层农村发展的新鲜血液，是
上级组织对基层发展的人才支持和政
策支持。该镇党委一直将“第一书
记”工作作为促进基层农村社会发展
的重要抓手，5 月 25 日，该镇党委举
行了新一轮“第一书记”见面会。会
上，该镇党委就基层农村实际情况向

新一届“第一书记”作了详细说明，
为“第一书记”打好“预防针”。另一
方面严格管理。该镇党委要求“第一
书记”及时将党组织关系转入任职
村，每月参加一次所在村党支部活
动，半年为支部党员上一次主题党
课，统一参加镇党委组织的赴临沂蒙
阴红嫂基地、孟良崮大战纪念馆党性
教育活动，切实融入基层党支部。同
时，在任期目标、坐班考勤、重点工
作、党建述职等方面与村干部绑定一
起，统一管理，同担责任，切实增强
他们的责任感和使命感，保证工作有
效推进。

定期沟通，及时解决“第一书
记”现实工作难题。该镇党委采用月
调度、季考核、半年总结的管理模

式，每月由组织办调度“第一书记”
工作进展情况，督促目标落实；每季
度由党委书记召集“第一书记”召开
座谈会，听取各“第一书记”阶段工
作汇报，了解各“第一书记”工作生
活当中遇到的问题，及时帮助解决；
每半年邀请各“第一书记”原单位主
要领导在该镇党委书记、组织委员、
村支部书记陪同下参观“第一书记”
工作现场，既向派驻单位展示“第一
书记”工作成绩，也拉近了党委政府
与“第一书记”派驻单位的距离，推
动了相互之间的业务交流。

包联指导，不断提高“第一书
记”基层工作能力。该镇机关包村科
级干部及时靠上，利用长期驻村，对
村情民貌掌握熟悉的优势，积极协调

“第一书记”和村“两委”成员，指导
帮助“第一书记”尽快进入工作角
色。在新一届“第一书记”到村后，
包村科级干部及时帮助入户走访调
研，制定任期工作目标和发展规划。
在群众满意度“大走访”中，帮助

“第一书记”征求群众意见，梳理群众
诉求，研究解决对策。特别在城乡环
卫一体化整治、“三夏”防火等重点工
作中，各村“第一书记”全面靠上，
与包村科级干部、工作人员、村“两
委”成员同打硬仗，体现了良好的工
作作风，得到了群众的一致好评。

◆严格管理 ◆定期沟通 ◆包联指导

税郭镇提高“第一书记”服务群众能力

历史,总是在一些重要时间节点
上更能唤起人们的回忆和反思。随着
9月3日临近,中国人民抗日战争暨世
界反法西斯战争胜利70周年纪念活动
的筹备有序进行,人们也以各种方式
重温那段用鲜血和生命铸就的历史。
铭记历史、缅怀先烈、珍爱和平、开
创未来,人们对纪念大会和胜利日大
阅兵充满期待。截至目前,已有 49 个
国家确认将出席纪念活动。这是举国
关注的盛事,也是举世瞩目的大事。

看得见多远的过去,就能走向多
远的未来。在这鉴往知来的重要时
刻,坚持什么样的历史观,以什么样的
态度认识历史、对待历史,不仅决定
了我们如何认识过去、看待现在,更
影响着我们如何创造未来。日前,习
近平主席在致第二十二届国际历史科
学大会的贺信中,指出“历史是人类
最好的老师”,重视历史、研究历
史、借鉴历史,可以给人类带来很多
了解昨天、把握今天、开创明天的智
慧。历史的重要意义,正在于此；正
确对待历史的方式,也在于此。

“究天人之际,通古今之变”,中华
民族自古重视历史研究,历来强调以
史为鉴,我们的前人留下了浩繁的历
史典籍。今天,以纪念抗战胜利、铭
记抗战历史为契机,我们又一次打开
了历史的大门,走入民族记忆深处去
看成败、鉴得失、知兴替,让历史的
思考启迪我们的心灵,让历史的光芒
照亮我们的未来。“欲知大道,必先为
史”,依然是今天社会发展和精神生
活中的重要课题。

历史忠实记录下每一个国家走过
的足迹,也给每一个国家未来的发展
提供启示。中华民族5000多年的文明
史,中国人民近代以来170多年的斗争
史,中国共产党90多年的奋斗史,中华
人民共和国 60 多年的发展史,是我们
这个民族安身立命的基础。忘记历史
就意味着背叛。如果否定历史事实、
曲解历史真相、解构历史主流、抹黑历
史英雄,就会迷失方向,就会陷入心灵
的空虚、精神的灰暗,就会犯历史性错
误。只有看清历史进程,把握历史规
律,高擎历史的火炬,我们才能心里亮

堂,看清脚下的道路,明确前行的方位。
一切向前走,都不能忘记走过的

路。站在抗日战争胜利70周年的时间
节点上,抚今追昔,纵览兴衰,我们更加
深刻认识到,70年前的伟大胜利,是中
华民族走向复兴的历史转折点。正是
从那以后,不论发生过什么波折和曲
折,不论出现过什么苦难和困难,中国
共产党始终团结带领中国人民,不可
阻挡地开启了从“站起来”到“富起
来”再到“强起来”的民族复兴进
程,古老的中国凤凰涅槃、浴火重生,
以崭新的姿态屹立于世界东方。艰难
困苦,玉汝于成。一代代中国人历经
千辛万苦,开辟了中国特色社会主义
道路。中华民族饱受战乱之祸,更加
坚定了维护和平的决心,毫不动摇走
和平发展道路。方向决定道路,道路
决定命运。我们走自己的路,具有无
比广阔的舞台,具有无比深厚的历史
底蕴,具有无比强大的思想定力。

历史是最好的教科书,也是最好
的清醒剂。我们强调牢记历史并不是
要延续仇恨,而是要以史为鉴、面向

未来。我们铭记历史也不是要陷入悲
情,而是为了从历史思考中获得深刻
启示,从历史精神中汲取前行力量。
记取“落后就要挨打”的历史教训,
我们才能更深刻地理解“发展是硬道
理”；感念先辈共赴国难的抗争,我们
才能更深切地体会“国是最大家,家
是最小国”；弘扬气壮山河的抗战精
神,我们深化改革、攻坚克难,就增添
了无坚不摧的精神动力。

历史无法重来,未来可以开创。
“对一个节日最好的纪念,就是完成我
们未竟的事业。”抗战胜利的光荣,民
族复兴的梦想,是我们心中不息的光
焰,更是我们驰而不息的步伐。如同
70 年前先辈们“担负起天下的兴
亡”,我们这一代人更应敢于担当、
奋发有为,去建设更加美好的中国,去
创造和平发展的世界。这是我们最好
的纪念,这是我们不变的追求。

让历史照亮我们的未来
○新华

□通讯员 邱枣庄 刘堪艳
永安讯 8月30日，永安镇在该镇四楼会议室召开教育

教学工作民主恳谈会。
来自该镇的中小学校长、骨干教师，镇党委、政府以及区、镇

两级人大代表在恳谈会上，面对面交流，开诚布公，畅所欲言。
两级人大代表对该镇教育发展与改革存在的困难和问题，进行
了直言不讳的评说。各学校也根据自身实际以及遇到的难题，
向人大代表提出了意见和建议。恳谈会持续了三个小时，在融
洽、和谐的氛围中进行。恳谈会成功架起了学校教育和社会各
界之间互动、沟通的桥梁，营造了全民尊重教育的良好氛围。

永安镇召开
教育教学工作民主恳谈会

□通讯员 王翔 王夫阔
本报讯 为全面推进课程改革，更好的整合课程资源，实

践学科课堂教学新模式，8月28日，文化路小学举行了“推进
课程改革 缔造完美教室”经验交流研讨会。

该校五位骨干教师分别从教室文化架构、新课程的实验和
追忆学科建模之路等几方面以丰富的实践经验现身说法，声情
并茂的从同伴协助、团队支持和集体的力量等方面展开叙述，
点点滴滴间流露着老师们的智慧与细腻，谱写着师生和谐、愉
悦的成长叙事。

本次研讨会对该校实验缔造完美教室的深入，对推进课程
改革实验和学科建模的全面发展产生了积极的推动作用。

推进课程改革
缔造完美教室

□通讯员 魏敏 宋平
龙山路讯 在今年的安全生产工

作中，龙山路街道结合辖区实际，认
真念好“重、强、严”三字诀，有力
促进了辖区的生产安全。

重制度，明确责任。该街道坚持
主要领导负总责、分管领导具体抓，
各部门配合抓，辖区企业共同抓的安
全生产格局。建立健全了安全生产管
理机构，针对辖区烟花爆竹、工地多

的特点，成立了安全生产委员会，同
所辖 8 个社区和辖区内企业签订了安
全生产责任书，形成了一级抓一级，
层层抓落实的安全生产机制，先后签
订安全责任书32份。

强宣传，营造氛围。该街道把普
及安全知识，增强全民安全意识和提
高安全防护能力作为重要工作来抓，
不断加大安全生产宣传力度，更换安
全生产宣传栏 8 次，发放安全生产宣

传资料 3000 多份；在辖区主要路口、
建筑物、厂区及主要公共场所悬挂、
张贴宣传标语、条幅、宣教画、安全提示
语等，使“除隐患，保安全”成为共识。

严监管，细排隐患。为切实抓好
责任制的落实，该街道采取定期和不
定期相结合的方式，对辖区内的安全
生产进行检查。对辖区企业危险化学
品经营单位，学校、商场、饭店、网
吧等公共聚集场所全部进行了突击检

查，能当场整改的当场整改，不能当
场整改的下达限期整改通知书。目前
共出动检查人员20多人次，发现电线
乱拉乱搭、货物乱堆乱放、规章制度
不健全等各类安全隐患10多处，下达
整改通知书7份。

龙山路街道念好“重强严”三字诀保安全生产

□ 记 者 郑 永 利
8月30日晚，全区纪念抗战胜利70周年暨日照银行杯“美丽家庭”颁奖晚会在光明广场举行。区委常委、宣传部长高淦，区人大常委会副主任胡方

忠，区政协副主席李吉玲出席，并分别为获得全区第二届“美丽家庭”的家庭代表颁奖。晚会通过歌曲、舞蹈、武术表演、戏曲等形式带领大家共同追忆
了那段令人难忘的峥嵘岁月，缅怀了为民族解放和自由幸福生活而献身的革命先烈，也让大家更加珍惜现在的幸福生活。据悉，我区本次共评选出区级

“美丽家庭”100户，更好地塑造了家庭文明和谐新风，进一步弘扬了社会主义核心价值观。

全区纪念抗战胜利70周年暨日照银行杯“美丽家庭”颁奖晚会举行

□记者 田亚莉
本报讯 9月1日，区人大常委会在区人大四楼会议室举

行《刑事诉讼法》加强刑事检查业务知识专题培训。区人大常
委会副主任刘堪林出席。

会上，省人大代表时均宇根据新修订的《刑事诉讼法》着重
从证据制度、侦查措施、审判程序和执行程序等方面加以了阐
述，深入浅出地向与会人员讲解了刑事诉讼法修改的主要内容。

刘堪林强调，要加强领导，提高认识，切实抓好协作配
合。在检查过程中，要深入群众，坚持实事求是，注重问题导
向，推动解决贯彻执行刑事诉讼法中存在的突出问题，保证刑
事诉讼法在我区得到有效实施。

区人大举行《刑事诉讼
法》业务知识培训

□记者 任颖
本报讯 9月1日下午，市创城办副主任、市卫计委主任

马守玉带领市督导组来我区督导国家卫生城市创建工作。副区
长王凤堂陪同。

市督导组一行首先在区机关招待所二楼会议室召开座谈
会，听取了全区创卫工作开展情况的汇报。随后到名仕苑垃圾
转运站、涝坡社区、南龙头社区、锦龙巷垃圾转运站、利民社
区等地进行了实地查看。

市督导组对我区创卫工作给予了充分肯定，并希望在下一
步工作中要提高思想认识，加强组织领导，查找问题差距，突
出工作重点，迅速打响创卫攻坚战，确保各项创卫任务落实。

市督导组来我区督导
国家卫生城市创建工作


